



Singeklasse – Was ist das?

In einer Singeklasse steht die eigene musikalische Sprache im Mittelpunkt. Beim Singen lernen wir unser „körpereigenes Instrument“ – die Stimme – kennen und entwickeln sie weiter. Hierbei werden viele Bereiche des Fachs Musik (auch Aspekte der Musiktheorie und der Musikgeschichte) über das eigene Tun erschlossen.

Die Welt der Musik singend erkunden – Wie geht das?



Jede Unterrichtsstunde beginnt mit Stimmbildung: Mittels verschiedener Übungen werden Körper und Stimme auf das Singen vorbereitet und trainiert. Danach folgt die Arbeit an einem Stück oder es wird nahtlos zu einem bestimmten musikalischen Phänomen übergeleitet, welches am gesungenen Beispiel erläutert und vertieft wird. Neben den Ergebnissen schriftlicher Klassenarbeiten und Tests setzt sich die Note vor allem aus der Bewertung musikpraktischer Beiträge und aus den fachlichen Leistungen im Rahmen des Unterrichts zusammen.

Die Organisation der Singeklasse – Was sind die Rahmenbedingungen?

Die Schüler/innen der 5. Klasse haben drei Stunden Musikunterricht pro Woche. Zusätzlich findet wöchentlich ein zwanzigminütiger Gesangsunterricht, die sogenannte Stimmbildung, in Kleingruppen statt. Die Gruppengröße beträgt jeweils sechs bis sieben Sängerinnen und Sänger.

Schön und gut – Aber warum soll ich mich für die Singeklasse entscheiden?

Die Singeklasse macht Musik für alle Schülerinnen und Schüler erlebbar, da die Inhalte des Fachs durch das eigene Singen vermittelt werden, und sie leistet einen Beitrag zur Persönlichkeitsentfaltung. Die Schülerinnen und Schüler lernen sich selbst und ihre Stimme neu kennen und sind in der Lage, ihre Stimme gezielt und kontrolliert einzusetzen. In der Singeklasse müssen wir aufeinander achten, Rücksicht nehmen, uns gegenseitig helfen und unterstützen, damit ein gemeinsames Musizieren gelingen kann. Als Sängerin oder Sänger der Singeklasse leistet man durch eine Vielzahl von Auftritten im Rahmen verschiedener Gelegenheiten einen aktiven Beitrag zur Gestaltung eines lebendigen Schullebens.

Wenn Sie weitere Fragen haben, nehmen Sie bitte per Mail mit mir Kontakt auf:

j.berchtold@jhg-blaubeuren.de

